

Noticias / Asia y Oceanía

# El Salvador: la Iglesia se opone a plan de reintroducir la minería en el país

13 DE DICIEMBRE, 2024 • SAN SALVADOR (EL SALVADOR) (AICA)

**En sintonía con los ambientalistas, los obispos indicaron que la extracción minera podría terminar "contaminando" ríos y mantos acuíferos por el uso de productos químicos.**



La Conferencia Episcopal de El Salvador expresó este jueves su oposición al plan del presidente **Nayib Bukele** de reintroducir la minería metálica en el país, prohibida desde 2017, para potenciar el crecimiento económico.

"Estamos muy preocupados por el anuncio que hizo el Gobierno sobre la posible activación de la explotación minera en nuestro país", por lo que "ratificamos nuestra posición totalmente contraria a la derogación de la Ley de prohibición de la Minería metálica aprobada en marzo del año 2017", indicaron en un comunicado.

Los prelados señalaron que "nos mueve únicamente el bien del pueblo, sin querer contradecir al señor presidente, ni favorecer la oposición política".

"Con el mejor deseo para todos, expresamos nuestro no rotundo, a la explotación minera en el país", señaló la Conferencia en un comunicado.

Los doce obispos firmantes se declararon "muy preocupados" por la "posible activación de la explotación minera", prohibida por ley por impulso de asociaciones ambientalistas y de la Iglesia católica.

### **La salud del pueblo vale más que todo el oro del mundo**

"La práctica de cualquier tipo de minería" traería "consecuencias irreversibles contra la salud y la vida de la población", advirtió la Conferencia, episcopal, encabezada por el arzobispo de San Salvador, monseñor **Jose Luis Escobar**.

De igual forma resaltaron que El Salvador "es el segundo país con mayor deterioro ambiental en todo el continente americano por lo que la minería tendría un impacto de gravísimas consecuencias sobre los pocos recursos hídricos de nuestro país y por consecuencia en la salud, en la vida de los salvadoreños y en la biodiversidad".

Advirtieron además que la franja territorial que supuestamente contiene el oro se encuentra al norte del país y su activación "contaminaría los mantos acuíferos, incluyendo el río Lempa", el más grande y que abastece al menos al 50 % de la población.

"En un país tan pequeño y poblado como el nuestro, el efecto negativo se multiplicaría" y "con el mejor deseo para todos, expresamos nuestro no rotundo, a la explotación minera en el país", subrayaron los obispos, incluyendo al cardenal **Gregorio Rosa Chávez**.

"Estamos a favor del desarrollo económico, sin embargo, la más grande riqueza de un pueblo es la vida de las personas y su salud; eso vale más que todo el oro del mundo", sostuvo la conferencia episcopal.

A inicios de diciembre, Bukele pidió a los salvadoreños que confíen en su Gobierno para permitir la minería metálica, prohibida desde 2017, porque "lo vamos hacer bien y vamos, no a cuidar el medioambiente, vamos a mejorar el medioambiente".

**Bukele anunció recientemente que pedirá al Congreso, controlado por su partido, que derogue esa ley, pues según un estudio cuya autoría no reveló, en el país existen yacimientos de oro valorados en 131.000 millones de dólares, equivalentes "al 380% del PIB".**

**El mandatario agregó que "han confiado en nosotros en las otras reformas que hemos hecho, confíen en nosotros en esto" y "si lo hacemos mal, nos castigan en las elecciones".+**